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区民と区長のタウンミーティング内容 会場（江古田区民活動センター）令和2年10月29日

区民の意見・質問 区長の回答等

　「社会の変化に対応した質の高い教育を実現
します」に、「質の高い教育」と「特色のある
教育」とあるが、どのようなものか。

　質の高い教育とは、「知、徳、体」の力を高
めることにより、児童・生徒に予測困難なこれ
からの社会を「生き抜く力」を育むことができ
る教育である。保育園・幼稚園・小学校・中学
校の学校間の連携や、学校と地域とのつながり
が強いことが、中野区の学校教育の強みであ
る。その強みを活かした中野らしい教育が特色
ある教育であると捉えており、特色ある教育を
充実させることにより、質の高い教育を実現さ
せていくことができるものと考えている。

　今後、学校教育は、具体的に何が変わってい
くのか。

　現在、GIGAスクール構想を進めており、児
童・生徒一人につき一台のタブレット端末の配
備を進めている。それにより、予習や復習等の
家庭学習を含めて、教育が劇的に変わっていく
と思う。
　このICTの活用により、児童・生徒一人ひとり
の状況に応じた個別最適化された学習と対話
的・協働的な学習とが効果的に組み合わされた
主体的かつ新たな価値創造のニューノーマルの
学習モデルが展開される。ただ、教員が、そう
したICT機器を活用した教育を行うスキルを身に
付けるための支援を行っていく必要がある。そ
の先の将来については、双方向のやりとりや
個々の進捗に応じた指導が更に進んでいくと
思っている。

　多様な社会を創るためにも、多様な学校があ
るといいと思っている。統廃合になる学校の跡
地を活用して、多様な子どもに対応した探究的
な学びができる学校をつくってほしい。

　ご意見として承った。

区長あいさつ

　基本構想検討素案についての区民意見交換会は、２月に１回実施した後に、新型コロナウイルス
感染症の感染拡大の影響により中断していた。この意見交換会は、新型コロナウイルス感染症の影
響などを踏まえて基本構想検討素案を改定したので、改めて実施することとしたものである。
　基本構想は、中野が１０年後に目指すまちの姿を描くものである。重視しているのは、少子高齢
化対策である。日本全体の人口は減少しているが、中野区は、当面の間は人口は減らないと推計し
ている。しかしながら、現在、０～１４歳が区の全人口に占める割合は、２３区中で最下位であ
る。子育て家庭が暮らしやすい環境を整えていく必要がある。また、中野区の６５歳以上の人口は
増加傾向が続き、一方、総人口は２０３５年をピークに、その後減少すると考えている。これか
ら、３人に１人が高齢者という社会が到来する中で、地域で支えあい、誰もが安心して暮らせるよ
うにしていく必要がある。
　もう一つは、災害への備えも重要だと思っている。震災については、中野区は、狭あい道路や木
造住宅密集地域が多いことなど、課題があると認識しており、引き続き、計画的に取り組んで行き
たい。近年、全国各地で台風等による被害がでている。水害対策にしっかりと取り組んでいく必要
があると思っている。
　今日は、皆さんが普段思っている地域の課題なども含めて、意見を聴かせて頂きたい。
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区民の意見・質問 区長の回答等

　高齢者のひとり暮らしが多く、中には、孤独
死する人がいる。不動産業をしており、仕事
上、亡くなった経緯を知りたいが、区の生活援
護課等の所管課に聞いても教えてもらえない。
区長個人としては、個人情報保護法について、
どのように考えているか。また、法律があるの
は分かるが、他区では対応してくれることもあ
ると聞いたので、中野区でも対応してほしい。

　個人情報保護法ができ、地域のコミュニティ
の持続・活性化の面から、窮屈になっていると
ころはあると思う。区では、単身者の民間の賃
貸住宅での居住を支援するため、「あんしんす
まいパック」という事業を行っているので、ひ
とり暮らし高齢者の方に、利用を勧めてほし
い。

　子ども、若者、高齢者など、多世代で交流で
きる場や取組について、具体的な案があれば、
教えてほしい。

　少子高齢化が進展する中で、地域全体で支え
あっていく社会が必要だと思う。多世代が気軽
に参加できる行事やイベント等、仕掛けを考え
ていく必要があると考えている。

　中野駅周辺の自転車放置規制区域に、多くの
自転車が放置されており、高齢者等が歩きにく
いと思う。駐輪場を増やしてほしい。

　中野駅周辺は、放置自転車は減少傾向にある
が、時間帯や場所によっては集積している。点
字ブロックの上に駐輪されるなど、歩行者に
とって好ましくない状況となっている。駐輪場
については、駅周辺まで自転車が入ってくる
と、歩行者と接触する可能性が高く危険である
ことから、駅のすぐ近くには作らないこととし
ている。

　基本構想には、目指すまちの姿しか記載され
ていないが、具体的な数値目標は設定しないの
か。

　基本計画において、数値目標を掲げる予定で
ある。

　基本構想の基本方針として、戦争を繰り返さ
ない、ということを掲げてほしい。最近、平和
に対する意識が希薄になってきていると感じ
る。中野区は平和への意識が高い区だと思うの
で、これからも平和を次世代に繋いでいくこと
を明確に示してほしい。

　「２ １０年後に目指すまちの姿」の冒頭の文
章に「平和」について記載しており、ご意見の
主旨は含んでいる。

　子どもがスポーツに触れられる施設や活動が
必要だと思う。どこでスポーツができるかが分
かるポータルサイトがあるといい。

　子育て家庭から、少年野球やサッカーのチー
ムの情報が、口コミでしか入ってこないと聞い
ている。一方、中野区体育協会からは、若年層
の会員が入ってこないと聞いている。情報がう
まく伝わっていないと感じる。情報発信につい
ては、検討していきたい。

　学校現場が忙しい状況が続いていると思う。
学校における働き方改革をどのように考えてい
るか。

　教育委員会が調査し、教員が多忙であること
が明らかになっている。忙しい理由の一つに、
部活動の顧問が忙しいということもあったの
で、部活動指導員を入れるなどの取組を行って
いる。今後、学校事務の共同化に向けた検討を
進めるなど、学校における働き方改革を進めて
いきたい。
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